
 

議題２ 「（仮称）環境教育・環境学習推進懇話会」について 

 

本日、ご議論していただきたいこと 

前回会議で「環境教育・環境学習ネットワーク会議」は、「横須賀市環境教育・環

境学習マスタープラン」に基づき設置している組織であり、令和３年度に計画期間

が終了することから、令和４年度から新たな組織「（仮称）環境教育・環境学習推進

懇話会」（以下、「懇話会」という。）の設置と要綱（案）等について、ご意見をうか

がいました。 

本日は、新たな組織で実施する具体的な事業について、ご意見をいただきたいと

考えています。 

 

１ 新たな組織の設置について 

  「(仮称)横須賀市新環境基本計画」において、「環境教育・環境学習」を基本目標

の１つに掲げ、さらなる取り組みを推進していくことから、「懇話会設置要綱(案)」

により、新たな組織を設置し、「環境教育・環境学習」の取り組みを推進していきた

いと考えています。 

  なお、要綱（案）は総務部に内容確認を、事業化は財務部に令和４年度予算とし

て要求をしています。 

・会議開催予定 年３回程度 

 

２ 新たな組織で実施する事業について（事務局案） 

  市民・事業者・市民団体・学校など様々な主体が連携・協働を図ることで、パー

トナーシップの形成に資する事業を検討しています。 

（１）既存事業について 

①よこすかＥＣＯ通信 

   環境に関する情報発信を目的として環境情報誌を発行。 

令和３年度は、Ａ３両面各号 3,000部、年４回作成・発行を行ってきました。 

令和４年度からは、掲載内容および情報発信の方法を見直し、市ホームページ

での情報発信を主とし、学校のみ従来どおり紙ベースで配布（Ａ４２枚程度、各

号 1,000部、年４回）を考えています。 

   掲載内容（案） 

１面：市内等で行われる講座、イベント等の紹介 

２面：実施されたイベントや、環境団体の活動紹介など 

（「季節の自然図鑑」について、ご相談させてください） 

  ②人材育成講座 

   主に、環境活動者向けに「施設見学会」と「有識者を招いて座学」を行ってき
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ましたが、令和４年度からは、「教員向け人材育成講座『環境教室体験講座』」を

実施したいと考えています。 

理由として、 

①教員の参加を得ている「懇話会」で講座内容を検討することで、現場の教員が求め

る講座内容が把握できる 

②「教員が体験し、すぐに授業に導入できる」講座内容とすることで、先ずは教

員に環境についての知識を深めてもらうことができる 

③「授業に導入する」ことで、次世代の社会の担い手である児童・生徒への「環境

教育・環境学習」の広がりが期待できる 

④「懇話会」にご協力いただく会員の方のネットワークから、講座の講師をご紹

介いただくなど、事業を通じた連携自体の広がりも期待したい 

と考えています。 

    

（２）新規事業（事務局案） 

   例年、６月の「環境月間」に市が開催している「環境月間」啓発イベントで、

「懇話会」として「環境教育・環境学習」のブースを設置し、団体・企業の環境

活動や環境製品のＰＲ、イベント自体への協賛などを想定。 


